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上海市交通运输行业协会集装箱道路运输分会编 2018 年 4 月 2 日

一、运输成本公示

根据上海港航发展研究中心的测算，现将 2018 年 2 月份本市道路集装箱运

输成本测算情况公示如下：

本道路集装箱运输成本采用按公里计算方法，经过对8家抽样企业的数据进行测算。

根据道路集装箱运输企业的成本性态，将成本分为固定成本和变动成本两部分。

1、 分项成本构成

（1）固定成本

是指一定作业范围内不随作业量而变化的生产成本，或虽有变化但没有明显线性关系

的成本费用。对于集装箱运输企业来讲，固定成本分为以下几类：车辆综合保险费用、车

辆使用税、车辆检测维护费、管理费用、财务费用、停车费用、车辆驾驶员基本工资、车

辆折旧及其他等九项。2018年2月，抽样企业的平均每车固定成本为16651.155元/月（占

总成本的48.71%），平均每车月运输里程5802.741公里（同比下降15.81个百分点），每

车的单位固定成本为2.870元/公里。

（2）变动成本

是指与作业量存在线性或近似线性关系的成本费用。主要包括油耗费用、维修保养费、

轮胎消耗费、通行费、车辆驾驶员奖金提成及其它等六项。2018年2月，抽样企业的平均

每车变动成本为17534.149元/月（占总成本的51.29%），平均每车月运输里程5802.741

公里，每车的单位变动成本为3.022元/公里

（3）综合平均成本

2018年2月，道路集装箱运输车辆的平均运输成本为5.891元/公里。其中，车辆的

单位固定成本2.870元/公里；单位变动成本3.022元/公里。

2、合理成本公示

2018年2月，道路集装箱运输车辆按照50%的里程利用率测算，平均一个40尺集装箱

的合理运输成本为11.782元/箱公里。

说明：合理成本仅包含桥境费，不包括上下车费、放箱打单费、封子费等各

类代付费用及罚款。



二、分会工作动态

1、继续推进改变收费流程工作

3月2日，分会邀请新海丰、海华、锦诚、中外运、外代等5家船代相关领导参加的

关于改变打单费、封子费收费流程的专题座谈会，面对面商议改变收费流程的相关事宜。

为了能够尽快落实收费流程的改变，3月5日分会向5家船代公司发出书面《建议告知函》。

目前，海丰己决定自5月份起改变收费流程，海华和锦诚同意自6月份起改变收费流程，

中外运也表示将于近期完成收费流程的改变。分会改变收费流程的工作又有了新进展。在

此基础上，分会对16家已经改变收费流程的船公司的执行情况进行“回头看”，以不断巩

固改变收费流程的工作成果。同时，分会还对下一步的工作进行具体分工，力争在上半年

内全面完成收费流程的改变。

2、召开宣传和信息化部工作例会

3月9日，宣传和信息化部召开成立以来的第一次工作例会。常务副会长兼宣传和信

息化部主任杜国华、秘书长赵勇以及宣传和信息化部全体成员出席会议。会上明确了宣传

和信息化部的四大工作内容，即一是做好分会所做工作及其成效的宣传工作；二是

做好分会网站、微信公众号的建设和运维工作；三是配合管理部门做好国三集卡

监管、新产品推广等工作；四是做好会员物联网、互联网+及信息系统及平台的

评价及推荐工作，促进信息系统和平台的整合、应用以及与相关行业信息的共享。

会议还对建立分会网站以及分会网站的功能定位、日常运行、定期维护等问题进

行商议，提出上半年建成网站并试运行，下半年正式运作的工作目标。

3、再次举办洋山四期无人港业务操作培训

去年12月10日，洋山四期无人港正式启用以来，根据尚东公司的统计，尚有17家集

运企业进出无人港的运输量相对集中，但事先预约的执行情况不够理想，影响了无人港的

正常运作，也给集运企业自身造成不必要的麻烦。为此，集运分会与17家集运企业逐一电

话联系，做好告知工作，并于3月14日再次组织这些企业进行业务操作培训，由尚东公司

派员前来讲课，全力配合无人港的正常运作。同时，分会正在积极考虑，将相关的业务培

训内容纳入分会网站的建立中，确保业务培训的及时性、覆盖率和常态化。

4、全力确保行业稳定

3月15日，分会接到浦东曹路地区个别集运企业因“五违四必”整治而发生停车场被

封，上百辆集卡无法进出，引发激烈对峙事件。对此，分会及时加入。一方面，会长丁道



康等在集运行业微信群发消息，要求及时了解情况，以稳定为重，做好工作；另一方面，

由常务副会长张士和与曹路镇镇政府联系，及时报告情况，共同商讨应对办法，使矛盾得

到缓解，确保了行业稳定。

5、积极参与集运行业诚信考核

3月29日，分会与运管处联合举办2018年度诚信考核宣贯会议，80多名管理网络大、

小组长参加了会议。会上，运管处集箱科科长仲武对2018年度诚信考核工作进行了动员，

对《上海市集装箱道路运输企业质量信誉考核办法》进行3讲解，并对开展2018年度诚信

考核工作提出了具体要求。分会常务副会长张士和对诚信考核中涉及分会的考核内容进行

讲解，并提出了要求。分会会长丁道康作了动员讲话，对集运企业积极参与诚信考核提出

了要求，同时还通报了分会近期的相关工作。至此，2018年度集运行业诚信考核工作正式

拉开序幕。

6、市交通委张林副主任到分会调研

3 月 27 日,市交通委张林副主任抱病带领委航运处、道运处和市运管处等相

关职能部门负责人到集运分会开展调研，认真听取了集运分会对集运行业存在问

题的汇报，并就如何破解这些热点、难点、痛点问题与大家一起分析、商讨。在

调研中，张林副主任针对集运分会提出的本市“五违四必”对集运行业影响、“集

疏运”体系中存在的弊病、“放箱押金”给企业的压力、港区船期信息不透明以

及行业管理中还存在的问题等与参会者认真进行分析、商讨，并提出解决的意见、

建议，对一些工作明确相关职能部门做好信息收集、主动作为、及时落实（解决）

措施。张林副主任指出：集运分会几年来做了大量工作，为行业稳定健康发展做

出贡献，声誉威望也不断提升。今年春节期间集运行业运输价格、存箱费用、道

路交通都较平稳，是十几年来最好的一年，集运分会发挥了很好的作用。张林副

主任要求相关职能部门要进一步关心集运行业，加强协调，提供帮助，主动服务。

通过政府、协会一起努力，通过多种方式，逐步解决集运行业存在的问题。

张林副主任直面问题、处事果断、责任落实、勇于担当的工作作风得到了与

会者由衷敬佩和交口称赞。

7、周淮常务副会长参加四个分会联席会议

3月 29日,市交通运输行业协会常务副会长兼秘书长周淮参加了物流、集运、



堆场和监管四个分会的第二次联席工作会议，市运管处王勤勇副处长、仲武副科
长及四个分会会长和秘书长参加了会议。四个分会分别就今年开展的主要工作进
行了汇报、交流，并就有关事项进行了商讨。市运管处王勤勇副处长及仲武科长
就管理部门如何加强与协会工作的联系以及如何做好促进协会工作的开展发表
了意见和建议。周淮常务副会长在讲话中表示，联席会议形式很好，相关分会工
作能及时沟通、共同商讨，要以制度化坚持下去。他要求四个分会不忘使命，保
持行业稳定健康发展，全力配合市运管处等管理部门做好工作。要按照交通运输
行业协会有关规定，做好相关课题的研究和行业标准的制定，这是协会能力和地
位的体现。他希望四个分会在已经做了大量有效工作的基础上，再接再厉，努力
工作，进一步提高协会威信，发挥协会作用，进一步为会员单位做好服务，促进
行业稳定健康发展。
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